

Steinhausen und Altenrhein, im Advent 2021

**Liebe Freundinnen und Freunde der Steyler Missionare Schweiz,
geschätzte Vereinsmitglieder**

Nach der 100-Jahr-Feier der SVD und dem Abschied von der Marienburg haben wir im Vorstand mit Freude den kommende Arnold-Janssen-Tag geplant. Doch die Zahl der Corona-Infizierten steigt momentan von Woche zu Woche. Wie schaut es aus in 8 Wochen? Darum haben wir beschlossen:

**Die Feier des Arnold-Janssen-Tags am 16. Januar 2022 in Thal
wird abgesagt. Die HV wird verschoben.**

So halten wir hier eine kurze Rückschau.

Rückblick – 100 Jahre SVD in der Schweiz – Maria Hilf, Steinhausen



Die 2020 verschobenen Jubiläums-feierlichkeiten wurden am 5. September 2021 nachgeholt. Ein wundervoller Spätsommertag - ein eindrucksvoller Gottesdienst unter Leitung von P. Generalsuperior Paulus Budi Kleden, vom Hausobern Pater Matthias Helms und mit Gastzelebrant Bischof Markus Büchel.

Sie gaben dem Anlass den gebührenden, festlichen Rahmen. Die grosse und aktiv mitfeiernde Teilnehmerschar dokumentierte den nach wie vor grossen Stellenwert der Steyler Missionare in der Schweiz.

Mehr dazu: <https://www.steyler.ch/ch/aktuelles/meldungen/2021/Jubilaem-100-Jahr-Feier.php>

Abschied von der Marienburg

Am 24. Oktober war es so weit. Nach 93 Jahren verabschiedeten wir uns mit der Patresgemeinschaft von der Marienburg.

Der Abschiedsgottesdienst und die anschliessende Begegnung waren geprägt von Wehmut über den Weggang, aber auch Dankbarkeit für all das Geschenkte und Geleistete der vergangenen Jahre und dass für alle Patres eine gute Perspektive gefunden wurde.



Gregor Cacur und Augustine Amanor arbeiten weiter in der SE Buechberg und wohnen in St. Margrethen und Rheineck. Didier Mungilingi ist in der SE Mittleres Fürstenland tätig, Justin Mat in der SE Uzwil Umgebung. Othmar Baldegger als Resignat in Oberriet. Bernhard Raas leistet priesterliche Dienste bei den Dominikanerinnen in Wil. Walter Strassmann ist Wallfahrtsseelsorger auf der Iddaburg, Victor Buner weiter priesterlicher Mitarbeiter in Amden. Josef Hegglin ist ins Alters- und Pflegeheim der Menzinger Schwestern St. Franziskus in seinen Heimatort Menzingen umgezogen. Rainer Schafhauser und Marcel Frei leben sich in der SVD-Gemeinschaft Maria Hilf, Steinhausen ein.



Für alle von Euch, die nicht dabei sein konnten:

<https://www.steylerfreundeskreis.ch/fotos/>

und

www.steyler.ch/ch/aktuelles/meldungen/2021/abschied_marienburg_2021



Wie weiter?

Der Abschied von der Marienburg hinterlässt Spuren, auch für unsern Freundeskreis. Unser Vorstand hielt seine Sitzungen selbstverständlich in der Marienburg ab. Hier fanden wir auch Rat, Informationen, Unterstützung und nötiges Material. Wie können wir weiterhin diesen Kontakt aufrechterhalten? Am 7. Juli 2021 trafen wir uns deshalb zu einem 'Zukunftsdialog zwischen SVD-Patres von Steinhausen, Dornbirn und der Marienburg mit dem Vorstand des Freundeskreises'. Gross waren das gegenseitige Interesse und die Wertschätzung füreinander. Erste Ideen kamen auf. Wir werden diesen Austausch weiter pflegen.

Vorstandsmitglied gesucht

Im Rahmen unserer Neuorientierung suchen wir ein neues **Vorstandsmitglied** mit der Bereitschaft, die **Adressverwaltung** unseres Vereins mit über 1100 Adressen zu übernehmen. Hättest Du Zeit und Lust, melde Dich doch beim Präsidenten Felix Bischofberger.

Anstelle der Traktanden der Hauptversammlung

gedenken wir hier jener, die an Corona erkrankt und gestorben sind. Auch die Steyler Missionare und Steyler Schwestern haben eine grosse Zahl zu beklagen, welche die Pandemie nicht überstanden haben. Was können wir Besseres als sie dem gekreuzigten und auferstandenen Jesus anzuvertrauen.

Ebenso beten wir für all jene, die mit heroischem Einsatz die Pandemie bekämpfen und die Infizierten pflegen. Wir beten für alle, die an den Folgen der Einschränkungen leiden, für alle, welche schwierige politische Entscheidungen zu treffen haben, aber auch für jene, die sich mit einer Impfung schwer tun.

Zum Schluss: Für Eure Treue, für Eure Verbundenheit und für Eure grosszügigen Spenden danken wir von Herzen. Wir wünschen Euch Gesundheit, Schutz und Segen, eine besinnliche Adventszeit, ein frohes Weihnachtsfest und einen guten Start ins Jahr 2022.

Auf Wiedersehen an der verschobenen Hauptversammlung. Wir werden Euch rechtzeitig das Datum bekannt geben und Euch dazu einladen.

Stephan Dähler

F. B.

P. Stephan Dähler SVD
Provinzial Steyler Missionare
Missionshaus Maria Hilf
Schlossbergstrasse 13
CH-6312 Steinhausen ZG
Tel. 079 385 01 27

Felix Bischofberger
Präsident
Freunde der Steyler Missionare
Dorfstrasse 11
CH-9423 Altenrhein
Tel. 071 855 19 47

Spendenkonto – <i>vorläufig noch die alte Adresse - s. beiliegender Einzahlungsschein!</i>	Vereinsadresse Präsident Felix Bischofberger
Verein der Freunde der Steyler Missionare PC 70-1012-8, oder Raiffeisenbank Mels, 8887 Mels IBAN CH35 8128 1000 0077 0827 6	Adressänderung neu bitte melden an: sekretariat@steylerfreundeskreis.ch

Unsere Homepage lautet nach wie vor: www.steylerfreundeskreis.ch.
Ab sofort gilt eine neue Web-Seite für die länderspezifische Seite der SVD
Schweiz – www.steyler.ch.

Und zu guter Letzt



*Auch in der Corona-Epidemie schmeckt ein Bier daheim doppelt.
Noch haben wir genug auf Lager.
Der Erlös unseres Biers fliesst vollumfänglich in die Projektarbeit
der Steyler Missionare!*

*Bezugsquelle:
Felix Bischofberger,
Post & Services Altenrhein Tel. 071 855 19 47.*